

La situación de Egipto y el Medio Oriente

El despertar de los países árabes y su ascendente lucha por la independencia nacional es uno de los signos de nuestros tiempos. Entre tales países merece mención especial el Egipto. Como se sabe, el Egipto fué hasta hace poco un protectorado inglés, y todavía tiene restringida su independencia económica y política en virtud del control inglés de la Compañía del Canal de Suez. Sin embargo, bajo el Gobierno de Gamal Abdel Nasser, el Egipto ha dado pasos sumamente importantes en el camino de su independencia económica y política. Recientemente, con motivo de la colocación de la primera piedra de una gran refinería de petróleo, declaró el Primer Ministro Nasser:

"Con la construcción de la gigantesca presa del Nilo, cerca de Asuan, de las empresas metalúrgicas y de las refinerías petroleras en Suez, el Cairo y Alejandría, Egipto se convierte de eminentemente agrario en un país industrial del Medio Oriente."

Para comprender la importancia económica y estratégica de la región del Medio Oriente, poblada por los pueblos árabes, debe tenerse en cuenta que el 60 por ciento de los recursos conocidos de petróleo del mundo capitalista están ahí, es decir, más que en los Estados Unidos, Canadá, la Gran Bretaña, Francia e Italia juntos. Además, existen en esa región considerables reservas de hierro, cobre, manganeso, fosfatos y azufre.

Teniendo en cuenta que los recursos naturales de estos países han estado siendo explotados por compañías imperialistas, no es de extrañar la campaña por la supresión de tales compañías o por la limitación de sus derechos. Así, influyentes organizaciones y ciertos partidos políticos de Siria han constituido un Comité Popular Ejecutivo de Petróleo, que dirige el movimiento contra las compañías extranjeras.

Refiriéndose a este problema el Primer Ministro del Egipto ha declarado:

"La lucha nacional contra la influencia extranjera está asociada ante todo a la soberanía del Estado y a la liberación de los recursos financieros y económicos del Estado, así como a su empleo en beneficio de la reconstrucción nacional".

De esta manera actualmente se comienza a construir en Egipto una fábrica metalúrgica, se proyecta la construcción de una segunda fábrica de abonos artificiales, de una fábrica de yute y una de papel, de astilleros, de una fábrica de neumáticos y otra de vagones.

Recientemente los gobiernos de Líbano y Egipto han convenido la celebración de conferencias conjuntas para "contribuir a la ampliación máxima del comercio entre los dos países y eliminar todas las dificultades y restricciones en la creación de mercados de venta para las mercancías de ambos países".

El deseo de acabar con la política de relaciones unilaterales en el comercio exterior atestigua las tendencias senas en la vida económica de los países árabes. Así, varios países árabes han suscrito convenios comerciales con la Unión Soviética, Hungría, la República Democrática Alemana, Checoslovaquia, Rumanía, etc. También el Egipto acaba de firmar un tratado comercial con la República Popular China, convenio que, según ha dicho el Ministro de Hacienda, ha salvado a Egipto de una grave crisis.

El tratado comercial en virtud del cual Checoslovaquia vende armas a Egipto a cambio de algodón, ha dado lugar a muchas tergiversaciones por parte de los periódicos del campo imperialista. En realidad, el Egipto está ejerciendo el legítimo derecho que tiene de armarse sin pagar por el armamento parte de su soberanía, como pretendían los Estados Unidos e Inglaterra. Además, debe tenerse en cuenta a este propósito que los Estados Unidos y la Gran Bretaña han hecho del Estado de Israel una base militar que amenaza a todos los países del Oriente Medio. En el fondo, los recientes incidentes fronterizos entre el Egipto e Israel son el producto de provocaciones tramadas por los agentes imperialistas, que ven con malos ojos el camino que están tomando las cosas en los países árabes.

Hipócritamente, a la vez que tramam provocaciones, los Estados Unidos simulan interesarse por la paz en el Oriente Medio. Pero lo que realmente buscan es el dominio económico, militar y político de esta región tan rica del mundo, con vistas al desarrollo de sus planes de guerra y de dominio mundial.

RECLAMAMOS UNA...

Popular, y que también están levantando los Estados Unidos las restricciones comerciales con la Unión Soviética y las Democracias Populares.

Mr. Dulles anuncia tales medidas como correspondiendo al llamado "espíritu de Ginebra". Pero la verdad es que los grandes intereses comerciales yanquis ya no resisten el bloqueo eco-

nmico que ellos mismos le impusieron a la Unión Soviética y al mundo socialista. El tal bloqueo, con el que pensaron asfixiar al socialismo, se ha vuelto contra el gran comercio capitalista.

Sin embargo, lo importante de todo esto es que se ha puesto al descubierto que la famosa Cortina de Hierro está de este lado, del lado occidental. Son los Estados Unidos los que han prohibido a los ciudadanos norteamericanos viajar a la Unión Soviética, son los Estados Unidos los que no han

permitido el intercambio cultural y comercial con el campo socialista, son los Estados Unidos los que aún mantienen prohibiciones para el ingreso de ciudadanos extranjeros en su territorio, si tales ciudadanos tienen la más insignificante sospecha de relación lejana con algún comunista, o con una simple organización democrática. Recordemos que la Cortina de Hierro norteamericana se bajó para Charles Chaplin apenas este gran actor salió de los Estados Unidos.

Realmente, la desaparición de la Cortina de Hierro ayudará mucho a la causa de la paz.